

Alicante 8 Setiembre 1876.

LA AGRICULTURA
en sus relaciones con la instruccion
primaria.

VI.

Considerando la importancia que para nuestro pais tiene todo lo que se relaciona con la agricultura, nos parece oportuno seguir publicando en el lugar preferente de nuestro periódico, la confirmacion de los artículos que empezamos á reproducir los números correspondientes á los dias 5 y 6 de Julio, y 5, 6 y 8 de Agosto último.

En nuestro artículo anterior, referente á la materia que forma tambien el objeto del presente, dejamos á nuestro estimable profesor elemental de las poblaciones del campo, primero, previamente formado labrador teórico-práctico allá en la granja-modelo, que ya se divide en lontananza casi como un hecho en la agricultura española; y segundo, en posesion, con su plantel de labradorzuelos de un campo, de las dimensiones de una hectárea, ó sean 10.000 metros cuadrados, que no llegan, pero les falta poco para llegar á dos fanegas de tierra. No están solos en ese campo el maestro y sus discípulos. Quizá se vé allá en un ángulo de la diminuta hacienda una vaca con su jugueton ternero, alegría y diversion de la interesante banda de muchachos; y tambien una caballería que está guardada para emplearla en surcar la tierra con el arado, que con su reja ha sido uno de los objetos que á aquella curiosa niñez ha llamado la atencion. Pero si en ese campo no se ven todavia esos animales, porque será un caballo ú otro animal mercenario el que vaya á ararlo, no faltan otros animales que están destinados á formar útil entretenimiento para aquellos muchachos: hay allí gallinas, algun pato, polluelos de una y otra clase, que guían sus tiernas y solícitas madres; hay una pareja de conejos, y por las puertas de las madrigueras asoman su cabecita de empinadas orejas, gazapos que empiezan á saborear la yerba, á propósito colgada en las paredes; hay, finalmente, una cabra con su cría. Apostamos á que no hay ninguno de aquellos niños que no disfrute con la vista de todos estos objetos, y que al salir de allí no se haga lenguas para anunciar á sus tiernos compañeros, la buena nueva de la existencia de aquel pequeño eden, nada ménos que en la misma aldea,

y que no habrá ninguno de los cautequizados por los que son testigos de vista, que no vaya corriendo á su madre para importunarla á fin de que la lleve á la escuela: si ésta se niega, ya vereis cuánta lágrima asoma á los ojos del aldeano, y cuánta de ellas se desprende por lo largo de sus megillas.

Sabido es cuánto importa á la instruccion que, así ésta como el que la ha de dar se tengan en grande estima. A buen seguro que, así para los padres de los niños, de cuyo interés dependen mucho los buenos resultados de la instruccion primaria, como para los niños mismos, el preceptor, en medio del cúmulo de objetos donde lo acabamos de describir, es tenido en imponderablemente mayor estima que visto en el modesto salon destinado á la escuela, aun con los adornos de su venerando Crucifijo, de sus cuadros de historia sagrada y profana, de sus mapas y de sus carteles. Obvia la razon de esta diferencia, inútil sería exponerla: aquello lo entienden; esto último no tanto. ¿Qué será cuando se haya experimentado en la aldea que el mejor agricultor que en ella existe es su profesor de instruccion primaria?

Después de esto lo que procede es presentar un plan de operaciones agrícolas, acomodado á este campo-escuela. Esto es lo que aquí pretendemos hacer; pero no daremos principio sin confesar paladinamente que es imposible combinar este plan de manera que haya de ser rigurosamente aplicable á todos los campos-escuelas de todos los puntos de España. Hay, por consecuencia, que contentarse con un plan que sea practicable en la generalidad de las variadas comarcas que ofrece nuestro suelo patrio; que el descender á más particulares prácticas, á los profesores mismos de cada region corresponderá guiados sobre sus propias luces, por los ilustrados consejos que estarán en posicion de darles los profesores que en la granja-modelo respectiva hubieren oído.

Con el fin de que el campo-escuela del pueblo pueda ser aquello á que por su categoria debe estar destinado, conviene á saber, un campo-modelo, es de sumo interés que el municipio no perdona medio para proporcionarle agua, ya sea de la acequia general, si se dispone de alguna, ó bien de pozo, en cuyo caso se debería alzar sobre el mismo una noria, por poco que á esto alcanzasen los recursos. Es evidente que la presencia ó la ausencia de un manantial de aguas, ó la ma-

yor ó menor abundancia que de ellas se tenga, han de influir de un modo muy especial en la fisonomia de la hectárea de suelo que nos ocupa.

Cualquiera que sea la naturaleza del manantial de aguas de que se disponga, estas regularmente para ser bien aprovechadas, exigirán un algibe, que deberá estar contiguo al pozo, si de ahí sale el agua. El algibe como centro de donde parte el movimiento del agua, pide el conveniente y cómodo sistema de acequias y regueras para verificar la operacion del riego hasta donde sea posible. Suponemos el terreno nivelado, si á riego quiere sujetarse: si no lo estuviese, debería ante todo procederse á la nivelacion.

Descendiendo ahora á la poblacion de plantas que habia de hallarse en el campo-escuela, distribuiremos estas en su division más general de árboles y plantas.

El cultivo de los primeros debe extenderse á todo el campo, pero se divide naturalmente en tres secciones, á saber: los árboles que se plantan á lo largo de las callejuelas en que está dividido, la seccion del mismo que se destine á cultivo especial de árboles, y la almáciga ó vivero. Podrian alternar en el arbolado de las calles, los árboles de bosque ó de paseo, pero generalmente, á causa de lo limitado de nuestra granjecita, opinamos por negarles esta honra, que únicamente concederíamos á los frutales. El guindo, el albaricoque y el melocoton alternarianse con el manzano, el peral, el membrillero y el nispero, pero no descuidaríamos de cultivar algunos almendros y avellanos. En Francia hemos visto huertas en donde, criándose las copas de los árboles que lo consienten en especial de los manzanos, de los perales y membrilleros, de modo que apenas si se levantaban del suelo media vara, se daba por medio de la poda á la misma copa una forma piramidal, precisamente casi del mismo modo que se crian los pinos en algunas calles del Parque del Buen Retiro de Madrid. Esta forma, que tambien podría variarse al arbitrio del profesor, hermosa en gran manera el campo, y la poca elevacion de la copa, tratándose de la instruccion de niños, no contribuiría poco á la comodidad para explicarles los sucesivos fenómenos anuales de la vegetacion arbórea, sin tener que tocar ni á las hojas ni á las flores, ni á los frutos: así es que nos atreveríamos á aconsejarla al buen gusto del profesor campesino. En los trabajos

del campo nuestros labradores no están acostumbrados á consultar casi por nada la estética, contra lo que sucede en el extranjero. En Francia mismo hemos tenido ocasion de observar que los arbustos, como las zarzas y otros que sirven para las separaciones y divisiones de los campos, plantas que deja crecer el labrador español sin curarse absolutamente de ellas, el francés las cortaba todos los años á tijera, del mismo modo que hace aquí el buen jardinero. No vendria mal, pues, que se aprendiese tambien esto en el campo-escuela, que junto con lo que hemos dicho sobre las formas de las copas de los árboles y otras cosas á que sin especial trabajo podría atenderse, iria inoculándose en el labrador español la estética de los campos.

Durante la tercera decena del mes de Agosto próximo pasado, se han registrado en el Juzgado municipal de esta ciudad, 16 nacimientos: á saber, 9 varones y 7 hembras.

El número de defunciones registradas en el mismo periodo de tiempo, ha sido el de 19, en esta forma: 6 varones y 13 hembras: de los primeros eran 5 solteros y 1 casado, y de las segundas 9 solteras, 2 casadas y 2 viudas.

El sumario que hace tanto tiempo venia instruyéndose en la causa formada respecto á los sucesos cantonales de Alcoy se ha cerrado ya.

Habiéndose notado por la superioridad una gran baja de valores en la renta de tabacos, y muy señaladamente en las provincias andaluzas y de Alicante, se han adoptado, segun dice un colega, medidas extraordinarias, con las cuales podrá contenerse el escandaloso contrabando que en dichas provincias viene haciéndose.

Segun dice, con razon, una carta de Alcoy, es verdaderamente lamentable que el plan de unir aquella ciudad con la nuestra por medio de un ramal de ferrocarril no se lleve á efecto, ni se note ningun indicio que haga colegir que no se ha olvidado, como lo ha estado tanto tiempo. No dejaria de obtener buenos resultados, al par que Alcoy y Alicante, la empresa que se encargase de realizar dicho plan y muchas pingües si, como seria de esperar, esta linea se prolongase hasta Jativa.

A propósito de los rumores que, con ridícula insistencia, han hecho correr los periódicos ministeriales y sus auxiliares, respecto á la supuesta reunion de varios hombres eminentes de nuestro partido, en Ubernuga, dice nuestro estimado colega *El Diario de Valencia*, lo si-

guiente con lo cual estamos perfectamente conformes:

«La reunion ha sido una invencion; ni en Ubernuga ni en punto alguno de la península se han congregado los hombres de nuestro partido para resolver lo que conviene á los intereses del pais en estas circunstancias tanto más tristes cuanto más estrecho es el círculo de legalidad trazado por el Sr. Cánovas del Castillo alrededor de instituciones que ambicionamos se desenvuelvan en anchos y dilatados espacios.

Nuestro partido tiene trazada su marcha desde la memorable reunion que tuvo lugar en el corte el dia 7 de noviembre último; y atento á su dignidad, oyendo solo la voz del pais, no alterará su actitud ni modificará su linea de conducta, ni ante las amenazas de arriba ni á los halagos de abajo. Unidos todos en una misma aspiracion, fundidos en una sola creencia, el pais sabe de dónde venimos y á donde vamos. Revolucionarios de setiembre, no olvidamos nuestro origen; partidarios de los principios consignados en la Constitucion de 1869, aspiramos á su restablecimiento por los medios legales. Deseamos el orden, amamos la libertad, á la que queremos encauzar en las instituciones vigentes, para que se vigoricen estas, y adquiera aquella todo el desarrollo á que tiene derecho en una monarquía constitucional y representativa.

Esa es nuestra actitud de hoy, la de ayer, la de mañana; esa actitud ni se ha modificado en Ubernuga, ni ha sufrido alteracion alguna.

Conste.»

Nuestro estimado colega el *Constitucional* ha desistido del recurso de casacion, y desde el martes empezó á cumplir su condena.

Sentimos vivamente la falta de nuestro estimado compañero, y esperamos que vuelva en breve á la brecha con los bríos que le son peculiares.

NOTICIAS GENERALES.

Ha regresado á la Granja el señor duque de la Torre.

En la *Gaceta* del miércoles se anuncian las vacantes de 43 administraciones subalternas de rentas estancadas en diferentes provincias.

Están dadas las órdenes para el regreso de la corte á Madrid el dia 13 del actual.

Muy pronto deben llegar á Madrid con objeto de abrir una suscripcion en favor de los heridos de la guerra de Oriente cinco sérvicos que en la actualidad se hallaban en París.

El ex-cabecilla carlista Cucala ha fallecido cerca de Dax.

Ha llegado á Vitoria el general en jefe del primer ejército.

Ha llegado á Madrid el señor marqués de Sardeal.

Se ha dispuesto que en los sobresueldos gratificaciones y asignaciones de los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos de la Armada no se haga descuento alguno.

Se ha prohibido la entrada en España á la *Gaceta internacional de Bruselas*. Así lo dice el mismo periódico, añadiendo que es la segunda vez que esto le sucede.

Segun telegrama de Vitoria recibido el miércoles á las tres de esta tarde, las dos sesiones de la junta general celebradas esta mañana no han tenido importancia, y han sido muy breves, por haber celebrado la funcion religiosa de costumbre.

14

ÁUREA.

maba el ambiente con los aromas del romero, tomillo, cantueso y otras plantas odoríferas.

Un rayo de luz, atrevido y poco culto, penetró en el cuartito de Áurea, por entre las rendijas de la ventana, debilitando el último reflejo que despedía una lamparilla con un globo de alabastro, colocada en una pequeña mesa de noche.

Áurea extendió sus manecitas y despertó. La primera idea que acudió á su mente, fué su madre y luego su amiga María.

Niños queridos: los cerebros bien organizados recuerdan siempre al despertar el último pensamiento con que se han dormido.

El autor de esta pequeña é insignificante leyenda ha despertado mil veces con el nombre de su madre en los labios y con la idea de su cariño, ocupando toda su alma. ¡Qué hermoso es despertar así!

¡Quiera Dios que nunca turben vuestro recuerdo ideas desconsoladoras ó pensamientos que bastarden la pureza del alma; perfumada en la juventud con el aroma del cielo! Pensad en vuestra madre, si os dormís separados de ella, y tendreis un sueño dulce y tranquilo, el sueño de los ángeles, que tales son las madres que nos reciben en sus brazos al nacer, que nos enseñan el primer nombre, de cuyos labios aprendemos la primera sonrisa, cuyos brazos son los primeros que nos acarician, cuya mano es la primera que nos enseña el cielo, alma que vierte en nuestro corazon la primer gota de amor, que solo vive por nosotros; sér elevado, que para la adoracion solo le falta un grado. Madre mía, ¡permíteme que en esta

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

15

página de la primera obra que dedico á los niños, consagre por escrito un recuerdo á tu cariño, pues en mi pensamiento vive pura y fuerte la idea de tu amor! ¡En mi alma levanta aún un eco poderoso el sonido del primer beso que diste en mis labios de niño! ¡Mi espíritu, al recordar tu sagrado nombre, se eleva á las regiones de Dios, y al traer á mi memoria las dulces impresiones de la infancia, te bendice mi alma, te adora mi corazon, y este sentimiento me hace aconsejar á los niños que piensen en su madre, considerándola como una derivacion de Dios, pues este pensamiento hará de su vida una primavera de flores y de luz!

Áurea se levantó, cogió á Lila, salió de su casa y se dirigió triste y ligera al cementerio del pueblo.

Lila conoció dónde iba la niña, sabia el camino, y empezó á correr, balando y saltando airoosamente.

La niña llegó al cementerio, y entró en él por un portillo, que en una pared de tierra habian abierto las aguas.

La cabrilla dejó de balar, y fué á sentarse sobre sus patas traseras al lado de la niña, que se habia arrodillado delante de una sencilla sepultura, sobre la cual se levantaba una cruz negra, y á la que rodeaba un círculo de plantas y flores.

—Madre mía, aquí estoy,—exclamó.—Vengo como todos los dias á acompañarte y á regar tus flores. Lila viene conmigo, como siempre. Papá está bueno, y te quiere como yo; como yo, que vivo sin consuelo por no haberte visto jamás, por no haberte conocido,

18

ÁUREA.

Su situacion, su forma, su aspecto, sus torres, sus patios, sus galerías, sus estatuas, sus columnas, sus techos, todo revela al primer golpe de vista el tétrico espíritu que presidió su formacion. Allí se ha acumulado sin gusto, el oro, el jaspe, la piedra, la madera. Allí se elevan gigantes muros de forma robusta, pero no elegante, y aquellas altas montañas, firmes guerreros que nunca sonrien, y que extienden sus manos en ademán de dar un abrazo que jamás terminan, al velarle con sus sombras, le prestan un aspecto de severidad que ha adoptado por completo el edificio asimilándose á él los rasgados lienzos de sus paredes, las siluetas de sus torres y la última piedra de sus suelos.

Sus paredes parece que acusan la historia de los siglos que pasaron, y que encierra en sus hojas sangrientas páginas salpicadas de gloria y de recuerdos. Dentro de él, la razon no discurre, la imaginacion no crea, el espíritu no se remonta atrevido á las regiones del éter, porque infunde tal respeto su silencio y sus sombras, que el alma se recoge tranquila y sosegada, y la razon medita sobre los sucesos que pasaron, y á los cuales dan forma las estatuas, los lienzos y los frescos.

ó algo de arte. Cualquiera de estas cosas las tenemos que hacer muy á la ligera; en primer lugar, porque las dimensiones de la obra nos impide ser latos; en segundo, porque los niños se molestan con largas lecturas, y por último, con la idea de que los padres, que se satisfacen con esclarecer las dudas de sus hijos, puedan hacerlo cuando estos hallen alguna dificultad.

-Parece que el teniente general señor Acosta no irá ya á la isla de Hierro y fijará su residencia en la Península.
-Parece que el Padre Caixa ha sido llamado á Roma por una orden de las oficinas de la Curia.
-El cabecilla Savalls, que como ayer hemos dicho, habia salido de Biarritz, se encuentra en Burdeos.
-Dicen de Barcelona que muchas personas piensan visitar á Roma aprovechando la expedición de los peregrinos.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del miércoles publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE HACIENDA.— Real decreto fecha declarando cesante á don Ramon Oliveros, inspector general de Hacienda, y nombrando en su lugar á D. Esteve Morales jefe cesante del departamento de emision de la Deuda.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.— Circular fecha 31 de agosto declarando que los procuradores de poblacion donde no haya Audiencia puedan establecerse en la que más les conviniere con análoga libertad que los de capital de distrito, pudiendo unos y otros trasladar su residencia oficial, aunque entendiéndose que si la traslacion fuese á partido ó capital que exija mayor garantía habrá de ampliarse debidamente el depósito y en caso contrario no podrá devolverse la parte sobrante de la fianza hasta cumplir con el art. 8.º de la ley provisional disponiendo que los antiguos procuradores que hubieren ejercido en propiedad ya como tenientes ó de calidad de interinos, cesando en el desempeño de sus cargos por extinguirse su derecho con la cancelacion de nula, cuando pretendan obtener de nuevo el cargo de procurador se sujeten al art. 381 de dicha ley y al reglamento de 16 de noviembre de 1871, y declarando que los procuradores de una misma poblacion para instituirse mutuamente en los casos de licencia, enfermedad ó otro impedimento legítimo, siendo por tanto el título de procurador condicion precisa para sustituir en dicho cargo así como tambien para poder servir en calidad de teniente, oficio enajenado de la corona, y que únicamente en el caso de no haber en la localidad número suficiente de procuradores para la representacion de las artes ó para sustituir á un procurador con otro, pueda la autoridad judicial nombrar provisionalmente persona que á las indispensables condiciones de edad y de moralidad reúna algunos conocimientos que acredite, su aptitud para desempeñar la Procura; entendiéndose que este encargo ha de ser siempre especial y para negocio determinado.

MINISTERIO DE MARINA.— Real orden fecha 4 autorizando al capitán general del departamento de Cádiz para desmentir en la forma que solicite un suelto publicado en el periódico El Constitucional, y manifestándole que el mismo día de su publicacion fué suspendido el periódico.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.— Real orden fecha 22 de agosto revocando el fallo de la Comisión provincial de las Baleares que declaró exento del servicio militar en el segundo reemplazo de 1875 por el cupo de Alaró. Juan Borrás, como hijo de viuda pobre á quien socorre pues que la madre, á quien se le deben imputar los productos de los bienes de su hijo, posee una renta líquida diaria mayor de 3 rs.

MINISTERIO DE FOMENTO.— Real orden fecha 5 mandando que una Comisión especial de consejeros de agricultura, industria y comercio, compuesta de D. Alejandro Oliván, D. José Emilio de Santos y D. Braulio Anton Ramirez proceda á examinar los 14 proyectos presentados para la publicacion de la Gaceta agricola de este ministerio, proponiendo en el término de tres días el que considere mejor.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 5.—El Times pide que el gobierno inglés se entienda con Rusia para proponer al gobierno turco concesiones para la paz.

Belgrado 5.—Se asegura que la Puerta otomana contestará hoy á las potencias extranjeras.

San Petersburgo 5.—Aumenta en Rusia la agitacion en favor de los serbios.

París 5.—El Diario Oficial publica un decreto fijando para el 1.º de octubre las segundas elecciones en los cinco distritos que se hallan vacantes.

Constantinopla 5.—La Puerta no ha contestado aún á la proposicion que le han presentado las potencias para que se verifique inmediatamente un armisticio.

No es cierta la noticia que han esparcido algunos periódicos austríacos, de que el ex-emperador Murad V se ha suicidado.

Cetinje 5.—Los turcos han tomado hoy la ofensiva en toda la linea contra el Montenegro.

Se dice que Turquía está resuelta á á exigir de la Servia que la indemnizacion de guerra sea el doble de la que se fijó en un principio.

GACETILLAS.

Rectificacion.—A causa de la precipitacion con que se corrigien las pruebas de todo periódico, se cometieron en el artículo de fondo de nuestro número de ayer, las siguientes erratas que rectificamos por tratarse de una cuestion científica.

Columna primera, línea 61, dice tinta diserta, léase tinta directa.—Id. segunda id. 3, dice barra, léase borra.—Id. id. id. 14, dice materia, léase manera.—Id. id. id. 17, dice rosanileria, léase rosanilina.—Id. id. id. 35, dice tenarse, léase teñirse.—Id. id. id. 46, dice dorado, léase dosado.—Id. tercera id. 17, dice capa, léase capa.

Velocipedista.—Como era de suponer, dada la fama universal de que venia precedida, la célebre Miss Filomena, que con razon ha conquistado el nombre de reina del velocipede, alcanzó anoche en el templete del Casino un nuevo triunfo, tan brillante como merecido.

Apesar de lo reducido del local en que tuvo lugar el espectáculo, la concurrencia que asistió á él fué inmensa, pues á mas de las personas que llenaban literalmente todo el interior del templete, en torno de éste se aglomeraba una compacta muchedumbre.

A las nueve y media se presentó la bella Filomena en medio del templete, pues el tablado que se habia preparado al efecto no pudo utilizarse por cimbrar demasiado las tablas; iba graciosamente vestida con un traje ceñido que dejaba admirar sus bellísimas formas, y fué acogida con un nutrido aplauso.

Imposible parece que una delicada señorita haya podido dominar, como lo ha hecho la jóven que nos ocupa, un vehiculo tan difícil de manejar como el velocipede.

Solo viéndolo puede formarse juicio de lo que Miss Filomena hace sobre ese instrumento de locomocion: entre las

difíciles evoluciones que ejecutó anoche llamó muy particularmente la atencion el rápido paseo que dió entre cien botellas colocadas á 25 centímetros unas de otras sin derribar una sola.

Escusado es decir que el público la aplaudió con entusiasmo.

Mientras trabajó Miss Filomena, el templete estuvo iluminado por la luz Drumont.

Nosotros damos nuestro sincero parabien á la bella velocipedista por el brillante éxito que obtuvo en su primera exhibicion.

Quien manda manda.—Verdad es que regar las calles por las noches es mal sano y ocasionado el desarrollo de las tercianas, segun el parecer de entendidos facultativos; verdad es que ese riego no sirve para el objeto á que se le destina; verdad es que el lodo que con él se forma molesta á todo el que tiene necesidad de transitar por la vía pública; pero ¿cómo ha de ser! esa impopular disposicion ha sido adoptada por quien puede, y no hay mas que resignarse, pues quien manda manda, y cartuchera en el cañon.

Pérdida.—Se suplica á la persona que se haya encontrado una sortija de oro, de guardapelo, con una manecita negra esmaltada, que se extravió ayer en los baños de Simó, casilla número 22, se sirva devolverla en el Paseo de la Reina, número 28, 2.º, donde se dará una gratificación.

SECCION LOCAL.

SUBASTA.

A voluntad de su dueño, se venden á pública subasta las fincas que se dirán, cuyo acto tendrá lugar en la Notaria de D. José Siret é Izquierdo, en su despacho, calle de San José, número 1, de esta ciudad, á las diez de la mañana del día 11 de Setiembre próximo.

A saber: Una heredad titulada del Fidehnero, compuesta de cuarenta y siete tahullas ó sean 5 hectáreas, 72 áreas de tierra huerta, con árboles viña y campo, comprendiendo en la misma una casa, situada en la partida de la Condomina, de este término, lindante por E. y N. con tierras de R. Rafael Forner y Pascual del Pobol, por O. con las de D. Miguel Bonanza, hijuela de Meremoten medio y por S. con las de María Juana, y ha sido valorada en catorce mil setecientos trece pesetas cuarenta y un céntimos 14.713,41

Una hora y un cuarto de agua vieja del pantano de esta huerta, correspondiente á la finca anterior, valorada en dos mil seiscientos sesenta y ocho pesetas setenta y cinco céntimos 2.668,75

Una tahulla y una octava de tierra huerta con árboles y campo, situada en el término de Muchamiel, partida de Benadut, á lindes por el E. con tierras de los herederos de D. Carmelo Simó y don Miguel Carratalá, por N. herederos de D. José Ramon y tierras de D. Miguel Carratalá, por O. las de Francisco Araçil y las de Jaime Ramon, y por S. con las de los herederos de Carmelo Simó y dicho Francisco Araçil, valorada en trescientas nueve pesetas 309

Una tahulla, seis octavas y 26 brazas de tierra huerta con árboles y campo, sita en la misma partida y término que la anterior, á lindes por el E. con el Gualeró, por N. con dicho Gualeró y tierras de los herederos de la señora condesa de Soto-Ameno, senda en medio por O. con las de don Melchor Astis y Manuel Poveda, tambien senda en medio, y por Sur con las de don José Ruzafa, justipreciadas en seiscientas veinte y cuatro pesetas, setenta y ocho céntimos. 624,78

Tres tahullas de tierra huerta con árboles y campo, situada en la misma partida y término que la anterior, lindante por el E. con tierras de Mateo Alberola, por N. con las de los herederos de Juan Bautista Perez y Salvador Lledó, por O. con las de don Melchor Astis, y por S. con tierras del mismo Astis y las de los herederos de la señora condesa de Soto-Ameno, valoradas en mil doce pesetas cincuenta céntimos 1.012,50

Diez tahullas de tierra secana, partida de la Vibra, término de Muchamiel, lindante por el E. tierras de D. José Sogorb, por O. las de los herederos de Josefa Alcaraz, por N. con otras de dicho Sogorb, camino en medio, y las de Vicente Guñarro, y por S. las de Manuel Ferrandiz, valorada en doscientas pesetas 200

Siete tahullas y cuatro octavas tierra secana, situada en el término de Muchamiel, partida del Coco, á lindes por N. con tierras de Juan Lillo, por E. las de Francisco Guñarro, por O. con monte del Estado, y por S. tierras de Manuel Pastor, justipreciadas en trescientas pesetas. 300

Cinco octavas de tahulla, parte regadío y parte arbolado y campo, situada en el término de Alicante, partido del barranco de Aguas, lindante por E. con las de doña Carmen Frias, por N. con las de Rosa Vila, por O. las de Joaquin Pastor, por S. con el camino de la partida, valorada en ciento cinco pesetas 105

Un solar situado en la calle de la Concepcion sin estar numerado, cuartel 14, barrio titulado de San Anton, lindante por E. con terrenos de Francisco Jover, casa de don Tomás Antonio Herrero, con el juego de botas, y D. José Moreno Iglesias por N. con casa de D. Salvador Farach, por O. con huerta del excelentísimo señor conde de Casa-Rojas, Barranquet en medio, y por S. con otros terrenos de esta procedencia; cuyo solar contiene la superficie de tres mil ciento cuarenta y siete centímetros cuadrados, que en atencion á su capacidad y punto que ocupa, lo justiprecio en tres mil novecientos treinta y tres pesetas 3933

Otro solar situado en la misma ciudad, calle, cuartel y barrio ni estar tampoco numerado, lindante por E. con

D. Antonio Campos, por O. con huerto de esta procedencia Barranquet en medio; por N. con el Solar anteriormente deslindado; y por S. con el Glanidel del antiguo foso de la muralla, cuyo solar contiene la superficie de 1014 metros cuadrados, justipreciado en mil doscientas sesenta y ocho pesetas cincuenta céntimos. 1268,50

Que reasumiendo ambos justiprecios, resulta un total de cinco mil doscientas una peseta cincuenta céntimos, y la octava parte del valor intelectual de ambos solares, asciendo á seiscientas cincuenta pesetas diez y nueve céntimos.

En la huerta de Alicante se vende la posesion titulada Romero, situada en lo mejor de aquel territorio y próxima al mar, con su casa-quinta, cochera, cuartos y demás dependencias, jardín y huerto de naranjos con más de 60 tahullas de tierra de las mejores del país.

Igualmente, y al lado, otra hacienda con casa recién restaurada llamada Beniali de Abajo y sobre 40 tahullas de tierra. Así mismo varias tierras sueltas y agua vieja y de privilegio.

Para más detalles y hacer proposiciones dirigirse al administrador, D. Antonio García Mata, en San Juan; á don José María Parreño, Mayor, 15, Alicante, y en las oficinas centrales, Infantas, 31, Madrid.

ARRENDAMIENTO.

Se arrienda el monte denominado sierra helada, sito en los términos municipales de Benidorm y Alfaz.

Las proposiciones para el arriendo podrán presentarse antes del 12 de Setiembre próximo á D. Ismael Genaro, en la calle de Prim, núm. 4, quien dará, verbalmente ó por escrito, los informes que se le pidan.

Se admitirán proposiciones por todo el monte, que mide 357 hectáreas, ó separadamente por cada una de las partes que comprenden los términos de los indicados pueblos. La de Benidorm tiene 193 hectáreas, y la del Alfaz, 164 idem.

El dueño de la finca aceptará la proposicion que le parezca mas conveniente y lo anunciará al que la haya suscrita para poder formalizar el contrato antes del 20 de dicho mes de Setiembre. Alicante 30 de Agosto de 1876. 6-3

OBSERVATORIO.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (761,25), Termómetro (31,2), Viento (S. brisa), Atmósfera (Nubes), Mar (Rizado), Temperatura máxima de ayer (32,2), Idem mínima de la noche (15,4).

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—La Natividad de Nuestra Señora.
SANTO DE MAÑANA.—San Gregorio.

ULTIMA HORA.

TELÉGRAMA.

Madrid 7 Setiembre, 8-21 noche. Los constitucionales disidentes esperan la llegada del Sr. Alonso Martinez para decidir su actitud. El Sr. Groizard ha escrito á «La Patria» que acénte su oposicion.
Imprenta de Antonio Reus.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO DE SEÑORITAS DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES dirigido por D.ª MARIA RAMONA GALVIER DE PRIETO, con la cooperacion de ilustrados profesores, calle de Calatrava. 7. ALICANTE. Clases de labores, francés é ingles, dibujo, música y piano. —Para mas datos en el mismo establecimiento se entregan prospectos. Se admiten alumnas internas, medio pensionistas y externas.

CALENTURAS INTERMITENTES. Curadas radicalmente con las píldoras febrífugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojado y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el Torneo anti-febril del sitio de Cartagena abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al mismo palúdico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 píldoras 24 reales. Para benignas de 40 píldoras, 12 reales; librando 27 ó 15 reales al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Madrid. Farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.

PERFUMERIA. De las mas acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos correspondientes á este ramo.

GONORREAS. LAS CÁPSULAS PERUVIANAS, del Doctor BORRELL. son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por más rebeldes é inveterados que sean. Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia á 46 reales frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, Calle del Condé del Asalto, 25.

VENTA. A voluntad de sus dueños se venderá en Valencia, en pública subasta, el día 30 de Setiembre próximo, en el despacho del notario D. Miguel Tasso y Chiva, que lo tiene en dicha ciudad, calle de Caballeros, núm. 61, el bergantín goleta BASILIA, de la matrícula del Grao, de porte de 4000 quintales próximamente, con todo su aparejo, velamen, anclas, etc. Para más detalles dirigirse al espresado notario, en cuyo poder obra la relacion detallada de todos los enseres de dicho barco.

JAMONES SUPERIORES DE GALICIA. SAN FERNANDO, 18. ALMACEN.

FARMACIA ALOPÁTICA Y HOMEOPÁTICA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO. plaza de Isabel II (antes de las Barcas) ALICANTE. Artículos de novedad y utilidad relacionados con la higiene y medicina domésticas. Botiquines alopáticos, farmacias portátiles para el uso de médicos, cirujanos, artistas, viajeros, cazadores, militares, banistas, etc., como tambien para la dotacion de fábricas, talleres, fondas, colegios, buques, ferro-carriles, casas de campo, etc. Cajas y estuches elegantemente decorados, conteniendo productos de perfumeria higienico-medical para los cuidados intimos del tocador de las familias. Artículos ortopédicos y quirúrgicos y objetos de goma elástica, Surtido completo de biberones, bragueros de todas formas, dimensiones y calidades; bordones, cánulas, ceñidores y fajas ventrales; collares anodinos, cliso-pompas, geringas de todas las clases y sistemas conocidos hasta el día, hilas inglesas de puro hilo, cortas, largas, y en tela ó plancha; irrigadores, orinales de viaje, pesarios, pezoneras, pulverizadores de líquidos sistema Galante, intermitentes y continuos; saca leches, sondas, suspensorios, tafetanes, vendageria y muchos otros artículos de verdadera utilidad, que se manifiestan en el catálogo general, disponible en este establecimiento para quien lo desee y solicite. Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERÍA. Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes: Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, ferradas y sin gemelos y botonaduras, guardapelos, cigarreras con música, petacas, carteras, portiers, abujos, mitras transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento y una infinidad de artículos.

FARMACIA de D. Juan Rodriguez Hernandez,

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aguas naturales minero-medicinales para bebidas, ferrugino-alcálico, gaseosa de Bussaug cloruro-sodio-bicarbonatada gaseosa de la Bourbouille, sulfuro-sódica y calcaica de Aux Bonnes, bicarbonatada sódica de Vichi, tan recomendadas y generalmente usadas en todos los padecimientos del estómago, del hígado, de los riñones, de la vejiga, etc., y en todas las enfermedades de las vías urinarias, sulfurosa de la Puda de Monserrat, de Colonia, medicinal y para el tórax, odontálgica de Bottot, de las cordilleras, de Penes, de Dethau, a base del clorato de potasa, etc.

Aparatos seltzogenos de Febre y jarras de Lothe para preparar el agua de Seltz y cualquier clase de bebida gaseosa con sus cargas de sales.

Idem biberones para la lactancia de los niños de todas clases y sistemas conocidos, pezonerabiberon Bergerand, única en su clase para dar de mamar al niño, sin ocasionar daño alguno a la madre aunque ésta se halle padeciendo grietas ó escoriaciones en los pezones. El uso de este aparato contribuye eficazmente a la pronta curación de las mismas.

Bragueros y brazaletes de todas clases y tamaños.

Corsés y fajas ventrales para niñas y señoras ovesas ó embarazadas, de Cauchoú tela y tejido de hilo y goma. Otras de tisú muy rico guarnecidas de terciopelo para señoras y caballeros.

CONTRA LA CALVICIE. POMADA EFICACISIMA DEL DOCTOR NEVADO.

En el establecimiento de Antonio Guillen, Princesa, 32, Alicante, se acaba de recibir la única pomada inventada hasta el día para devolver á los calvos el cabello que antes tuvieron y fortalecer los que por cualquiera enfermedad ó extraño incidente puedan desprenderse de la parte que forma todo el completo adorno del hombre ó de la mujer, ó sea la cabeza.

La persona que al pasar su vista por este anuncio lo tome como uno de los muchos engaños como los que hasta aquí ha sufrido el público, puede, (si así le conviene) tomarse la molestia de pasar por este establecimiento, donde se le manifestarán cartas y documentos que prueban que es una verdad la pomada del Dr. Nevado, tan conocida y renombrada en los puntos donde hasta aquí se espesnde, como son: Madrid, Cartagena, Lorca, Murcia, etc., etc. Precio del bote, 25 pesetas.

Aprovechando esta ocasión, pongo en conocimiento del inteligente é ilustrado público alicantino, que en el mismo establecimiento se ha recibido un brillante y magnífico surtido tanto en perfumeria, como tambien en quincalla y otros artículos de las principales fábricas de París, Londres y otros puntos importantes del extranjero.

NOTA.—De dicho establecimiento forma parte un elegante salon para afeitar, cortar y rizar el pelo, que tanto por el excelente trato de que allí disfrutan sus favorecedores, como por el buen servicio que los mismos gozan, le hacen superior á todos los de la provincia, como tambien colocase á la altura de los mejores de Europa.

Se espesnden añadidos de todas clases y colores, y además un completo surtido de trenzas ucles, sortijillas, crepés tirabuzones; y todo lo concerniente al ramo de peluqueria.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

preparada y perfeccionada

POR MAS Y FONT,

DEPÓSITO POR MAYOR Y MENOR

Calle Mayor, número 4 (frente al Paseo de Mendez Nuñez.) ALICANTE.

Es generalmente usada la *Magnesia doble efervescente* como uno de los remedios mas apropiados contra la *indigestion*, los *vómitos*, la *debilidad de nervios*, los *vahidos*, *cólicos*, *flatos*, *náuseas*, *insuportables*, *dolor de cabeza*, *pesadumbre de estómago*, *estreñimiento habitual*, etc., etc.; y muy recomendado como *purgante benigno*, *frasco*, y *agradable*.

Todos los elogios que de esta *doble Magnesia* podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido enantas personas han recurrido á el para el alivio de los citados padecimientos.

PRECIO. 4 y 10 reales frasco.

ABANICOS.

De las mas acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, 26, un completo y variado surtido de lo mas moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábricas á precios muy arreglados para todas clases.

Favorecidos por los Caballeros y las Senoras de la Corte de S.M. la Reina Victoria de Inglaterra.

CALLOS!! CALLOS!!

¿Porque Cuando el Maravilloso, Emplastro Ingles, de BETHAM, remueve efectivamente los Callos y Juanetes y Callosidades Dilataciones de las Coyunturas de los dedos Pulgares de los Pies?

Este Emplastro Renombrado causa mayor júbilo á cuantos lo usan. Alivia en seguida todo dolor y remueve los callos, juanetes, tumores, hinchazones duras y disminuye maravillosamente los juanetes (que desfiguraban la hermosa simetría del pie) según lo confiesan Medicos eminentes, Cirujanos, y muchos millares de personas muchas de las cuales habian padecido de cinco á cincuenta años. Toda caja genuina llevará "MICHAEL BETHAM, Chemist," grabado sobre la estampa del Gobierno Inglés en letras blancas sobre fondo rojo y pegado á la caja.

Preparado por el D. MICHAEL BETHAM, Cirujano, Cheltenham, Inglaterra. Depósitos en las principales Farmacias de España y Portugal.

Precio, DOS PESETAS cada uno. Depósito en Alicante, Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22.

Gran depósito de camas de hierro

maqueadas, de lo más nuevo y elegante que en este género se fabrica en Inglaterra.

D. José Maria Parreño, calle Mayor, 26.

PARA QUITAR LA MÁSCARA Á LOS FALSIFICADORES del HIERRO QUEVENNE

HEMOS AÑADIDO Á LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Además de nuestra marca de fabrica, que ya es conocida:

1.ª La firma del inventor



2.ª La etiqueta estampada en 4 colores cuyo fac-simile impreso en negro, es adjunto.



Los falsificadores espesnden productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.

Para curar la **Anemia**, el **Empobrecimiento de la sangre**, los **Colores pálidos** y los **Flujos blancos** el HIERRO QUEVENNE legitimo, el unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina es infinitamente superior á todas las demás preparaciones ferruginosas. BOUCHARDAT, catedrático de la Facultad de Medicina de París, Anuario de 1869.

(El frasco de hierro con la medida especial 8 1/4) PRECIOS: 200 grageas 5 1/2 100 3

Deposito general en casa de EMILIO GENEVOIX 14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarrias.

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan. Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra la salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado, que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Depósitos: D. Carlos Bofill, farmacéutico Orihuela; Sra. Viuda de Ferrer, farmacia Orihuela, D. Ricardo Herrera farmacéutico, Almoradí; D. Vicente Sorribe farmacéutico, Dolores; D. Antonio Mas, farmacéutico Santapola. Depósitos centrales: Madrid, D. Manuel Rodriguez Hernandez, farmacéutico, calle Mayor, números 27 y 29; y en Alicante en la farmacia de su autor D. Juan Rodriguez Hernandez, á donde podrán hacer sus pedidos los Sres. Farmacéuticos, obteniendo un descuento proporcionado á la importancia del mismo.

En dos dias no queda ni una cana! Nueva frasco. Medalla de Oro.

EAU FIGARO

Especialidad de tinturas en todos colores, progresivas ó instantáneas para los cabellos y la barba.

Sociedad de Higiene francesa, 1, Boulevard Bonne-Nouvelle, Paris.

Ventas por mayor: Madrid, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo; por menor, sus depositarios y las buenas perfumerias.

TRICHOBERO

PARA RESTABLECER y conservar el pelo.— Para precaver la calvicie.—Para limpiar con facilidad la cabeza.—Para estirpar la caspa.

Para curar las enfermedades de la piel.—Para comunicar al cabello sedosidad y lustre.—Un frasco 6 rs.

Farmacia del Globo, de la Sra. Viuda de D. J. PARRÓ.—BARCELONA.

Alicante, farmacias de Soler y Rodriguez Hernandez.

PARA LUTOS.

Merinos y Orleans Velos luto y bordados. Muselinas lana. Granadinas. Tamisé. Varés. Silistrina. Crespon. Velos-mantilla. S. Nicolás, 6.—Precio fijo.

Preparaciones Especiales DE LANMAN Y KEMP, NUEVA-YORK. L A

Zarzaparrilla DE BRISTOL,

El Gran Purificador de la sangre. Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Ulceras incurables, perniciosas, Sífilis, Tumores, Erupciones Cutáneas malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.

Á las señoras.

Se sacan patronos arreglados á medida por el último figurin, para trages de señoras y niños, á 2, 4 y 6 reales, según tamaño de ellos.—Plaza de Isabel, 11, núm. 3, piso primero.

TIENDA NUEVA.

calle de San Nicolás, número 6,

Se ha recibido el completo surtido de primavera para señoras.

- Lanas lisas. Filosedas última novedad
- » brochadas. Falls y glasé.
- » diagonales. Foulares.
- » listadas. Rasos.
- Varés. Japonesas,
- Bordados gran surtido de tiras y entredoses.

Gantes de hilo para Cortinas de todos colores.

Flecos de hilo para cortinas.

Banovas de piqué blanco,

Mantas blancas de algodón de todos tamaños.

G R A N

fabrica de persianas,

muebles de ebanisteria, cajas para embalar frutas y demás objetos, y maderas serradas para muebles.

Las persianas de cadenilla de hierro á 23 reales metro cuadrado, las tejidas á 18 y las galerias ó goteras para id. á 20 reales una.

Los muebles al por mayor y menor á precios sumamente económicos.

Direccion, Almodóvar Sanchez hermanos, Aspe.

ANUNCIO.

D. Rufino Lopez y Lopez, veterinario establecido antes en San Juan, se ha trasladado con su domicilio á esta ciudad, barrio de San Anton, calle de San Vicente 15, lo que pone en conocimiento de todos aquellos que se hallen en la necesidad de su asistencia, para la curacion de todos los animales domésticos y en el herrado, bien sea á frio ó á la española, y á fuego ó á la francesa.

PETRÓLEO

DE PRIMERA CLASE.

Caja de dos latas, 75 rs. Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, en Alicante; ó á los Sres. Fourcade hermanos, de Madrid, paseo de Areneros número 5.

BUQUES DE VAPOR.

SERVICIO SEMANAL.—El Betis capitán D. Cándido R. Vigo saldrá de este puerto directamente para Oran todos los martes á las 4 de la tarde admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios Faes hermanos y compañía, Princesa, 24.

El Correo de Alicante capitán D. Tomás Salinas, saldrá de este puerto directamente para Oran todos los viernes á las cuatro de la tarde; admite carga y pasajeros.

Consignatario, D. Juan Mas Dols, paseo de los Mártires, 48.

El Anselmo. Saldrá el 12 corriente para Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y compañía.



dirigido por
D. ANTONIO SEGURA ESCOLANO,
MAESTRO NORMAL, PROFESOR DE SORDO-MUDOS Y CIEGOS con la cooperacion de ilustrados profesores.
CALLE DE BAILEN, 11.—VILLEGAS, 1.—ALICANTE.

El nombre mismo de este Establecimiento sintetiza, en pocas palabras, la delicada y trascendental mision que se propone realizar. Creado á principios del año 1872 bajo muy modestas aspiraciones, despues de costosos sacrificios é ímprobos trabajos, puede competir hoy con los primeros de su clase.

«INSTRUIR DELEITANDO.»

Este notable precepto tan recomendado por los mas distinguidos pedagogos representa la marcha que sigue nuestro Establecimiento en lo que se refiere á la ensenanza que comprende, cuyos estudios son:

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas de segunda ensenanza conforme con los programas, Reglamentos y disposiciones legales vigentes, hasta obtener el grado de Bachiller.—Clases preparatorias para carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Teneduria de libros.—Lengua francesa é inglesa.—Clases de adorno.—Solfeo con aplicacion al canto ó instrumentos mas generalmente conocidos. Caligrafia, Dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Letra de adorno.—Ensenanza de sordo-mudos, etc., etc. Exámenes mensuales y semestrales.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

El mismo Establecimiento publica la interesante Revista mensual que lleva por título «La Educacion» dedicada muy especialmente á los alumnos de este Colegio para manifestar los adelantos que cada uno realiza, lo cual proporciona á los mismos gran estimulo y loable emulacion.

Las personas que deseen visitar el Establecimiento, podrán hacerlo todos los jueves de 4 á 6 de la tarde y los dias festivos de 10 á 12 de la mañana.

Para mas pormenores, dirigirse al Director del Establecimiento, quien facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que se soliciten.

GRAN DEPÓSITO DE ABANICOS,

ALTA NOVEDAD. DE UNA DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS DE VALENCIA.

Desde 2 céntimos hasta 300 reales.

SAN NICOLÁS, 10.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en estremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, el sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo genero. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU.

Remedio seguro contra toda clase de tos por rebelde é incomoda que sea.

Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral y analéctico.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños causándole vómitos, desgana y hasta espútesos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéctico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llama vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento.

Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducia de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento reúne pues virtudes positivas, para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA

ASIMOR LOS CIGARRILLOS BALCOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan comoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Centro de expendicion de estos medicamentos, Farmacia de su autor Bajada de la Carcel 6, Barcelona. Depósito en Alicante D José Carlos Bellido.